



**Concejo Deliberante
de la Ciudad de Ushuaia**

"Donar Órganos es dar Vida"
"1904-2014. 110 Años de Presencia Ininterrumpida en la Antártida Argentina"

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA MESA DE ENTRADA LEGISLATIVA ASUNTOS INGRESADOS	
Fecha:	14/08/14 Hs. 12:16
Numero:	863 Fojas: 4
Expte. N°	
Grado:	
Recibido:	<i>[Signature]</i> 2433

Nota N° 204 /2014.-
Letra: B. F.P.V.

USHUAIA, 14 de Agosto de 2014.-

Sr. Presidente

Concejo Deliberante de Ushuaia

Dn. Damián DE MARCO

S _____ / _____ D

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. a los efectos de incorporar en el Boletín de Asuntos de Entradas correspondiente a la próxima Sesión Ordinaria, el siguiente Proyecto de Resolución de Declaración de Interés referente 1ra Maratón denominada La Carrera "Miguel", que se presentará en la Ciudad de Ushuaia el día 6 de diciembre en homenaje al maratonista Miguel Sanchez, desaparecido durante la última dictadura cívico militar.

Sin más que agregar saludo muy atentamente.-

[Signature]
Walter LUIGI
Concejal F.P.V.
Concejo Deliberante Ushuaia



*Concejo Deliberante
de la Ciudad de Ushuaia*

*"Donar Órganos es dar Vida"
"1904-2014. 110 Años de Presencia Ininterrumpida en la Antártida Argentina"*

FUNDAMENTOS

Miguel Sanchez fue el menor de diez hermanos de una familia humilde de Tucumán, donde nació el 6 de noviembre de 1952. Miguel Venancio Sanchez decidió a los 18 años "ir a buscar el futuro a Buenos Aires", a donde ya se habían trasladado algunos familiares. Amante del deporte, tras anotarse en el Club Gimnasia y Esgrima de la Plata para practicar futbol, se dio cuenta "por la velocidad" de que lo suyo era el atletismo, y comenzó a practicarlo con pasión. Su hermano menor (Elvira Sanchez), no recuerda si: "Él era audaz, decidido, y como necesitaba tener un ingreso mensual, fue al banco provincia de Berazategui, donde lo emplearon como Ordenanza". Cuando ahí se dieron cuenta de su aptitud y pasión por el atletismo, Miguel comenzó a representar al Club Atlético del Banco Provincia. A los 22 años, mientras seguía trabajando empezó su carrera profesional.

Gracias al apoyo del banco, de sus amigos y de sus compañeros, que le decían el "correcaminos" o el "Tucu", Miguel pudo cumplir el sueño de correr dos veces, en 1976 y en 1977, la tradicional Maratón de San Silvestre de San Pablo, Brasil, que se lleva a cabo todos los 31 de diciembre; en esta última fue el ganador.

El 8 de enero de 1978, Miguel fue secuestrado de su casa por un comando de 6 u 8 personas que se identificaron como fuerza de seguridad. La familia Sanchez nunca más supo nada de Miguel, que ni siquiera figura en la lista de desaparecidos elaborada por la CONADEP. Miguel Sanchez militaba en una Unidad Básica de la Juventud Peronista en Villa España, Berazategui

Walter VUJCIC
Concejal P.V.
Concejo Deliberante Ushuaia



*Concejo Deliberante
de la Ciudad de Ushuaia*

*"Donar Órganos es dar Vida"
"1904-2014. 110 Años de Presencia Ininterrumpida en la Antártida Argentina"*

**EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE USHUAIA
RESUELVE**

ARTÍCULO 1º.- Declarar de Interés Municipal la 1ra Maratón denominada La Carrera "Miguel", que se presentará en la Ciudad de Ushuaia el día 6 de diciembre en homenaje al maratonista Miguel Sanchez, desaparecido durante la última dictadura cívico militar.

ARTÍCULO 2º.- De forma

Walter VIJOTO
Concejal F.P.V.
Concejo Deliberante Ushuaia

863 - 4/4
 humanos fundamentales que haya conocido la humanidad. Los dos primeros dieron pie al Holocausto; el capítulo argentino introdujo en el diccionario necrológico mundial el neologismo de "desaparición forzada de personas", sirviendo de escuela mortuoria para las sangrientas dictaduras latinoamericanas contemporáneas, gracias a la "Doctrina de Seguridad Nacional" y a su correlato regional, el Plan Cóndor.

Es por ello que no extraña que los deportistas comprometidos con la realidad nacional hayan sido blancos de persecución bajo la férrea dictadura que se instauró a partir del 24 de marzo de 1976 en nuestra República. Así como la antigua Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) utilizaba al deporte como propaganda favorable al régimen, Jorge Rafael Videla & Compañía pretendían blanquear sus crímenes con una pelota de fútbol.

Quienes padecieron esos días aciagos dentro de las mazmorras de la dictadura, han dado testimonio del dolor sentido por una victoria deportiva bajo la opresión, con un pueblo viviendo la victoria mientras -simultáneamente- otros argentinos padecían la peor de las torturas.

Es en este contexto que nos preguntamos: ¿cuántos fueron los deportistas detenidos-desaparecidos? Tenemos una cifra, seguramente incompleta, pero que queremos que sirva de base para comenzar con la reconstrucción de los hechos, así como llegar hasta el justo reconocimiento a su abnegado sacrificio en favor de una Patria en que reine la Justicia Social. Es así que Gustavo Veiga (3) ha identificado a treinta y cinco deportistas federados en distintas disciplinas, que detallamos a continuación:

Nº	NOMBRE	DEPORTE
1	Adriana Acosta	Hockey sobre césped
2	Alicia Alfonsín	básquetbol
3	Julio "Choclo" Alvarez	rugby
4	Rodolfo Jorge Axat	rugby
5	Pablo Balut	rugby
6	Marcelo "Beto" Bettini	rugby
7	Gustavo Ramón Bruzzone	ajedrez
8	Luis Ciancio	fútbol
9	Fernando "Negro" Cordero	rugby
10	Ricardo Dakuyaku	rugby
11	Pablo del Rivero	rugby
12	Daniel "Gulliver" Elicabe	rugby
13	Deryck Gillie	yachting
14	Hugo "Pinino" Lavalle	rugby
15	Ricardo Omar Lois	rugby
16	Mario Mercader	rugby
17	Mariano Montequin	rugby
18	Jorge Moura	rugby
19	Luis "Luti" Munitis	rugby
20	Eduardo "Manopla" Navajas	rugby
21	Gustavo "Papilo" Olmedo	fútbol
22	Otilio Pascua	rugby
23	Juan Carlos Perchante	rugby
24	Ricardo Posse	rugby
25	Alfredo Reboredo	rugby
26	Eduardo "el Gallego" Requena	fútbol
27	Carlos Alberto Rivada	fútbol
28	Hernán Roca	rugby
29	Miguel Sánchez	atletismo
30	Santiago Sánchez Viamonte	rugby
31	Daniel Schapira	tenis
32	Enrique "Shortorn" Sierra	rugby
33	Sergio Fernando Tula	gimnasia artística
34	Abel Vigo	rugby
35	Carlos "Willy" Williams	rugby

Miguel Sánchez, atleta emblema

Así lo ha descrito Gustavo Veiga:

